

REPUBLIQUE DE GUINEE
Travail – Justice – Solidarité



MINISTÈRE DU PLAN ET DE LA COOPÉRATION INTERNATIONALE

**DISCOURS A L'OCCASION DE LA CELEBRATION DE LA
JOURNEE MONDIALE DE LA POPULATION 2025 ET DU
LANCEMENT DU RAPPORT SUR L'ETAT DE LA POPULATION
MONDIALE 2025**

Par

S.E. M. Ismaël NABE

Ministre du Plan et de la Coopération Internationale

Conakry, le 15 juillet 2025

Mesdames et Messieurs les membres du Gouvernement ;

Excellences Mesdames et Messieurs les Représentants du Corps diplomatique ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des Organisations Internationales ;

Madame la Coordinatrice du Système des Nations Unies ;

Monsieur le Représentant du Fonds des Nations Unies pour la Population (UNFPA) en Guinée ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des Partenaires Techniques et Financiers ;

Mesdames et Messieurs les Hauts Cadres de l'État ;

Mesdames et Messieurs les Représentants de la Société Civile et du Secteur Privé ;

Distingués invités en vos rangs et qualités respectifs, tout protocole observé ;

Mesdames et Messieurs,

Chers Jeunes de Guinée,

C'est avec une **émotion particulière** et un **profond sentiment de responsabilité** que je m'adresse à vous aujourd'hui, en cette **journée de célébration**, de **réflexion** et d'**engagement**, dédiée à la **population mondiale** — à chaque **vie humaine**, à chaque **espoir**, à chaque **avenir à bâtir**.

Cette année, la **Journée mondiale de la population** revêt une **résonance toute particulière**. Le **thème retenu** par le **Fonds des Nations Unies pour la Population**, notre **partenaire fidèle**, est aussi **évocateur qu'urgent** :

« Autonomiser les jeunes pour qu'ils créent les familles qu'ils souhaitent dans un monde équitable et porteur d'espoir. »

Ce thème nous interpelle à **plusieurs niveaux**. Il nous appelle à **écouter** les **aspirations** de notre **jeunesse**, à **reconnaître** leur **droit** à **décider** de leur **avenir**, à **investir** dans leur **autonomie**, leur **éducation**, leur **santé reproductive**, leur **bien-être économique** et leur **pleine participation** à la **vie citoyenne**.

Et il nous rappelle ceci : **une nation ne peut s'élever durablement si elle laisse de côté sa jeunesse**.

Permettez-moi, en ce moment solennel, d'adresser ma **profonde gratitude** au **Fonds des Nations Unies pour la Population**, pour son **accompagnement constant** à nos **politiques de population** et à la **mise en œuvre** de notre **stratégie démographique nationale**.

Grâce à l'**appui de l'UNFPA**, des **progrès notables** ont été enregistrés en matière de **planification familiale**, de lutte contre les **violences basées sur le genre**, de **santé maternelle et infantile**.

Mesdames et Messieurs,

Nous avons **également** l'immense honneur de procéder aujourd'hui au **lancement officiel du Rapport mondial 2025 sur l'état de la population**, un document phare qui, chaque année, dresse le **portrait** de notre **humanité**, alerte sur les **déséquilibres**, mais aussi éclaire les **chemins de progrès**.

Ce **rapport**, que je vous invite à lire avec attention, met en lumière les **dynamiques de population**, les **inégalités persistantes** en matière de **santé reproductive**, l'impact du **changement climatique** sur les **populations vulnérables**, et surtout, l'urgence d'**investir** dans le **capital humain**, notamment **celui des jeunes**.

En **Guinée**, le **défi démographique** est **immense**, mais il est aussi **porteur d'opportunités**. Nous sommes un **pays jeune** : **plus de 70 %** de notre population a **moins de 35 ans**. C'est un **potentiel inestimable**.

Mais cette **jeunesse** ne pourra **porter le changement** que si nous levons les **barrières** qui freinent son **épanouissement** :

- l'**accès insuffisant** à une **éducation de qualité**,
- le manque d'**opportunités économiques**,
- les **inégalités de genre**,
- la **précarité sanitaire**,
- les **mariages précoces** et les **grossesses non désirées**,
- le déficit de **dialogue générationnel**.

C'est pourquoi, sous l'**impulsion du Président de la République, Son Excellence le Général Mamadi Doumbouya**, le gouvernement a fait du **capital humain** et de la **jeunesse** des **priorités stratégiques** du **Programme** de Développement Socio-Economique Durable et Responsable **Simandou 2040**.

Simandou 2040, ce n'est pas qu'un projet minier. C'est une **vision nationale de transformation économique et sociale**, fondée sur **l'inclusion**, la **formation**, **l'emploi**, la **création de chaînes de valeur locales**. C'est aussi un **projet pour la jeunesse guinéenne**, pour lui offrir un **horizon de dignité**, de **compétence** et d'**émancipation**.

Mesdames et Messieurs,

Le moment est venu de traduire nos **engagements en actions**. Il ne s'agit pas de célébrer une journée, mais de **construire une dynamique nationale pérenne** en faveur de notre **population**, et en premier lieu, de notre **jeunesse**.

Nous avons besoin :

- d'une **gouvernance démographique forte et inclusive**,
- d'un **meilleur accès aux données de population pour la planification**,
- et d'un **investissement accru dans la santé, l'éducation, l'emploi**.

Je lance donc un **appel** :

À nos **jeunes**, ne renoncez jamais à rêver ni à construire.

À nos **partenaires**, continuons d'agir main dans la main.

À nos **institutions**, soyons à la hauteur des aspirations de nos **concitoyens**.

Car, comme le rappelle si bien le **rapport mondial 2025** :

« Un **monde équitable** et **porteur d'espoir** commence par des **choix respectés**, des **droits protégés**, et une **jeunesse écoutée**. »

Et **ce monde, ensemble**, nous pouvons le **bâtir, ici et maintenant**, en **Guinée**.

Que Dieu bénisse la République de Guinée.

Je vous remercie.